

La venganza de Spinoza Melo

- **Exclusivo:** El protagonista del libro prohibido de Martorell nos mostró las páginas del suyo, que lanza el 15 de noviembre en Buenos Aires.
- La empresa editora le pidió que sacara algunos nombres de chilenos, porque había demasiados...
- El primer capítulo lo dedica al Presidente argentino; el XIV a los Lukšić;
- el XII a los dos últimos mandatarios chilenos; el VII a su ex esposa, Marilú Sword. Tiene 306 páginas.
- El ex embajador nos recibió en su departamento de la calle Callao, en cuya decoración destacan dos retratos autografiados: uno de Pinochet y otro de Aylwin. Dice que retiró el que tenía de su ex amigo Carlos Menem.

"Ese soy yo con mi madre cuando era chiquitito, en Mar del Plata. Allí estamos mi hermano y yo. Mi hermana es la mujer del Cónsul general nuestro en Puerto Rico..."

Oscar Spinoza Melo nos muestra retratos de familia. Estamos en su departamento en la calle Callao, en el elegante barrio de La Recoleta, en Buenos Aires. A unas tres cuadras de su edificio —cuya fachada es de mármol negro— está el famoso café La Biela, donde se reúnen los conocidos políticos, diplomáticos, gente de la televisión. Fue en ese mismo café donde el ex embajador amenazó hace unos meses al famoso periodista Bernardo Neustadt, íntimo de Menem. ("¿Spinoza Melo? Nooo, ya no viene para acá. No so lo permitimos. Aquí no se acepta gente de poca vergüenza..."), nos comentó hace un rato un mozo cuando le preguntamos por el que hasta hace algún tiempo era cliente diario —puntualmente a las 11 de la mañana— de ese lugar.

Dice Spinoza que su madre es una de las mujeres más lindas que ha habido en Argentina; que estuvo en

Chile como embajadora cuando a su padrastro —diplomático— le dieron tal destinación. Y que su primera esposa, con la cual se casó a los 15 años (Teresa Reyes), es muy buena persona. "Y ahora, Nico, desparecía con el cuadro familiar", ordena al universitario de 21 años, ojos azules, tez casi

mientras él mismo nos sirve café. De vez en cuando lo intercambiamos, a lo largo de la entrevista con su padre. Responde sobrio, al contrario de su progenitor; nunca habla más de lo que se le pregunta, pero siempre está atento al desarrollo de la conversación.

Una conversación que



Con los retratos autografiados de Aylwin y Pinochet

mate, bien vestido, bien hablado, que ha sacado las fotos a pedido de papá.

Nico es su hijo menor (tiene dos, de su primer matrimonio). Vive con él. "Yo lo acompañé. Le ayudo en sus asuntos", nos cuenta

verso sobre diversos tópicos... pero siempre buscando el filo de una figura cuya presencia en Chile no pudo pasar inadvertida desde el primer día, y que en su ausencia dejó huellas impresas que muchos quisieran ho-

rrar de la historia. Entre ellas, el libro de Martorell: "Impunidad Diplomática".

Una figura cuya presencia también en su país causa escándalo. Y que ahora, dentro de 23 días, encenderá nuevamente la búsqueda.

El 15 de noviembre lanza su libro en Buenos Aires. Se iba a llamar "Trampa para un embajador". La portada estaba lista: en un fondo rojo, una foto con dos Presidentes sentados cómodamente en un sillón. Uno con una copa en la mano, otro con una gafeta, Aylwin y Menem. Ata la conserva, como recuerdo...

La portada definitiva es otra, al igual que su título: "Sobre el Volcán".

—¿Esto es la venganza de Spinoza Melo? —le preguntamos cuando nos muestra la fotocopia número 1 del libro, con su firma en cada una de las páginas y la del editor en la primera hoja como requisito del contrato comercial con la empresa que se lo compró.

—No, querida.

—¿Es su carta bajo la manga?

—¡No! ¡Es el poncho directamente!

La venganza de Spinoza Melo [artículo] Lilian Olivares.

AUTORÍA

Autor secundario: Olivares, Lilian

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La venganza de Spinoza Melo [artículo] Lilian Olivares. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)